

ESPAÑA LIBRE

DIARIO DE LA NOCHE

Director: Francisco García Suárez. Dirección y oficinas: Libertad, 16, duplicado Apartado 554 Gerente: Angel Velasco Inchausty.

SUSCRIPCION

Madrid, un mes.....	1,50 pesetas
Provincias, trimestre.....	5,00
Portugal, idem.....	7,50
UNION POSTAL.....	15

DIRECCION TELEGRAFICA: **ESLIBRE**

TRES EDICIONES DIARIAS

Número sueto, 5 céntimos.

MOMENTO CRÍTICO

Malestar nacional

El chispazo que surgió en Santander y prendió en Valencia, La Carolina y otros puntos amenaza con trágicos resplandores. No deseamos hacer gala de pesimismo, ni acentuar más aún los trazos negros que limitan el horizonte; pero tampoco podemos sustraernos al enrarecido ambiente que se respira, preñado de peligros, ni mostrarnos sordos al zumboneo continuo de quejas ahogadas, de malestar latente y de inquietudes malsanas que el encarecimiento de las subsistencias y la tendencia al paro forzoso crea, tanto en Madrid como en muchas localidades españolas.

El pan, que no ha mucho sufrió un alza en el precio, disminuye paulatinamente de peso; los huevos, la carne, el vino, las patatas, el bacalao y muchos artículos de primera necesidad, encarecen notablemente; la alarma cunde en todos sentidos, mientras que el malestar que agita a las masas obreras aviva el germen de la huelga general, cuyo iniciamiento, según todos los rumores, corresponderá a los obreros ferroviarios de Valladolid.

En plena paz, estamos sufriendo los rigores que sobre los países beligerantes pesan, y esto, aunque el Sr. Alba diga, acertadamente, que no se puede remediar en algunas horas, es consecuencia de la imprevisión oficial, cuya responsabilidad por igual alcanza a este Gobierno, que no supo cumplir desde la oposición sus deberes, como al Sr. Dato, que, funestamente, entregó las principales Carteras del Ministerio conservador a los genuinos representantes de la intolerancia, de la ineptitud y del fracaso, señores Bugallal, marqués de Lema, Ugarte y Sánchez Guerra.

Estamos en el comienzo de una época de depauperación y de tristezas; nos encontramos en el año primero de los que pudieran simbolizarse con las siete vacas flacas, exangües, extenuadas, del bíblico pasaje. Si la guerra no termina pronto, la situación empeorará, y el año próximo—de continuar cruzados de brazos como hasta aquí—pasará a la Historia con la denominación del año del hambre; pero si la cruenta lucha finara con los calores estivales de 1916, la restauración de la Paz sería aún más crítica para nosotros, ya que no podremos contener la tantas veces anunciada emigración de capitales y de brazos, preparadora de la luctuosa era del desastre.

Labor negativa ha llamado un ministro a la que llevan a cabo cuantos inspirándose en un criterio realista pintan con justos matices la desolación del cuadro, procurando acuciar al Poder para evitar tantos dolores, y nosotros, sin pretender refutar siquiera tan arriesgada aseveración, preguntamos: ¿Es acaso labor positiva la que realizan quienes, aguardando a estudiar los síntomas, se encuentran sorprendidos por el funesto término de la dolencia?

Ya que no se aprovecharon los instantes propicios para asegurar y cimentar algo práctico en cuanto se refiere a protección de industrias nuevas y de todas aquellas que aun no siendo de resultado insuficientes para responder a las necesidades nacionales; ya que nadie se preocupó de conquistar algún nuevo mercado; ya que no se cuidaron quienes debían hacerlo de fomentar la agricultura favoreciendo a los pequeños agricultores entregándoles las innumerables hectáreas de terreno erial; ya que los Gobiernos desatendieron el funcionamiento angustioso de la vida nacional sin recordar a los poderosos que la posesión del latifundio y del cazadero son hoy acaparamientos criminales, detenciones asesinas, ¿qué hemos de hacer hoy para realizar labor positiva?

¿No aconsejábamos a tiempo todo esto? ¿No aconsejábamos ahora, como urgente remedio, el estudio de un plan completo de Obras públicas y de la emisión de un gran empréstito que sirva para atender urgentes necesidades?

¿Se hará todo esto cuando los brazos no se hallen aquí y el capital huya en busca de mejor colocación?

¿No estamos todos hartos de gritar lo que debe hacerse con el acaparador-bandido, que oculta en la bodega, el silo y el granero cuanto hoy es necesario para remediar la situación?

¿Protestaría alguien contra la incautación, ni tampoco contra el fusilamiento del que negocia y se lucra a costa de las lágrimas del desesperado?

¿Y no es esto la síntesis, las líneas generales del programa único a realizar?

¿Nos preocupan a nosotros las elecciones, el encasillamiento y las recomen-

daciones, tanto como a cualquier ministro?

¡A eso no se le puede llamar labor negativa, estéril y contraproducente!

Ha muerto la reina Isabel de Rumania, «Carmen Sylva», egregia dama, sublime señora, mujer admirable, que a sus grandes dotes de sabiduría, nunca miró la bondad y el cariño con que mimaba a los súbditos.

Esa majestad amamantó a sus hijos; era reina y conocía las dulzuras del cotidiano trabajo; sentía los dolores del pueblo y gemió con él; los rumanos admiraban en ella la excelcitud de su estirpe espiritual y la aristocracia de su corazón magnánimo.

Recientemente, cuando la hoguera de los Balkanes amenazó a Rumania, la reina Isabel, casada con un Hohenzollern, se opuso a que su Pueblo saliera de la neutralidad por todos tan deseada; pero los horrores de la guerra cercana perturbaron la situación interior de Rumania, que aun actualmente pasa por aflictiva situación. La vida se hizo allí difícil, las subsistencias se encarecieron, el hambre comenzaba a sentirse como en la mayoría de los países neutrales de Europa, y la reina Isabel tuvo un rasgo de los suyos: ¡Renunció a su lista civil en favor de su Pueblo!

¡Mientras yo tenga algo—se dijo—con qué aliviar la suerte de Rumania, a mi Pueblo he de entregárselo!

¡Y así fué! ¡Qué difícil debía ser para cualquiera mantener su fe republicana en Rumania!

LA INFANCIA Y EL TRABAJO

El trabajo del niño ha de ser adecuado a sus fuerzas y en consonancia con sus actividades morales.

Siguiendo nuestra norma de ocuparnos en estas líneas, escritas a la ligera y no sujetas a un plan preconcebido, de los diferentes aspectos de la vida trabajadora y laboriosa, tocamos hoy dedicarnos a lo que se refiere al trabajo de la infancia, siquiera sea de una manera filosófica, puesto que la forma posi-

La reglamentación de las Agencias teatrales.

Para el Sr. Director de Seguridad.

Ahora que tenemos en España un director de Seguridad modelo de funcionarios justiceros y deseoso de servir el interés público con determinaciones inspiradas en el bien general, nosotros, que le acompañamos en su deseo, nos permitimos indicarle algo que está muy desatendido en nuestro país y que necesita, pero urgentemente, una mano dura que lo acondicione y arregle. Nos referimos a la intermediación para las contrataciones de artistas, cuyo funcionamiento ilegal deja en las diversas provincias de España mucho que desear.

Parece, así a primera vista, que es éste un asunto baladí. Pues es todo lo contrario, Sr. La Barrera. En el orden moral constituyen ya en nuestra nación un número importante las personas que viven del arte escénico, en su doble aspecto de artistas y empresarios, singularmente en lo que a variedades se refiere; el libertinaje de agenduchos que por ahí pululan sin freno ninguno trae muy malas consecuencias para la moralidad, porque ante la codicia del duro o la peseta hay sujetos de éstos que mejor que agentes teatrales son zurdidores de voluntades entre el varón y la hembra, desprestigiando esta misión que en las ciudades civilizadas del Extranjero tiene mercantilmente cierta seriedad e importancia.

Tal estado de cosas trae como consecuencia la desmoralización de un negocio completamente necesario y lícito; y así ocurre que, salvadas dos o tres excepciones honrosas, en Madrid, Barcelona y alguna otra provincia contadísima, pululan por las tabernas y los bars de la corte y de la ciudad condal una porción de golfos, sinvergüenzas, macrós, tanguistas, hospederos y artistas malos jubilados que sin tener, no solamente despacho, sino que ni aun casa, sin garantías, sin responsabilidad y hasta sin instrucción, se dedican a llevar y traer artistas infelices de un concierto y de un teatro a otro, atentos más que a otra cosa a congraciarse con empresarios sátricos proporcionándoles mujeres fáciles, que se llaman artistas sin serlo, y prostituyendo, en una palabra, la profesión de *Agente teatral*, digna y respetable, como

tiva ya la expresaron nuestros legisladores con su admirable ley del Trabajo de mujeres y de niños.

En nuestra sociedad, y como es consiguiente, en las clases trabajadoras y faltas de posibles, es muy común el hecho de que en el momento que el niño puede manejarse por sí solo, es enviado al taller, a la fábrica o a la mina, con el objeto, plausible si se mira por el lado económico, pero deplorable si se observa por el físico del individuo, de que ayude a la familia, para soportar la difícil carga de la vida.

Esta práctica, tan desgraciadamente funesta si se emplea en la menor edad, unida a la escasa alimentación de la mayoría de la clase trabajadora, es la que da ese contingente aterrador de tuberculosos infantil que cubre las estadísticas y que siega tantas vidas en flor, útiles en su día para el resurgimiento de su patria.

Claro está que empleado el niño, en edad adecuada, con las restricciones convenientes y con una elección minuciosa de la clase de trabajo, así como las horas dedicadas a él, es de mucha utilidad, no sólo pecuniaria sino cívica, pues acostumbrándose el joven a la sujeción y a la disciplina que lleva en sí el trabajo, sabe apreciar sus excelencias, y con el tiempo llega a ser un obrero aventajado y culto.

Esto nos lleva como de la mano a tratar de un asunto de capital importancia: nos referimos a la instrucción de la juventud trabajadora, instrucción mucho más fácil de obtener en esta primera edad, en que el alma se abre a todas las impresiones del exterior y recibe como campo bien preparado la semilla que le ha de convertir al obrero en ciudadano consciente y el conocimiento necesario de su valor en la vida.

A este fin responden las prescripciones de la ley antes apuntada, que ordena tener, por cuenta de los patronos, escuelas donde educar a los pequeños operarios en horas que extraídas al trabajo van introducir en su cerebro embrionario todo un caudal de intelectualidad.

Y, para finalizar, hemos de dedicar un recuerdo, recuerdo que también se ha traducido en ley, a esos pobres, trabajadores también, que por divertirse a un público estragado hacen piruetas en un alambre o se balancean, en horrible desafío con la muerte, entre las cuerdas de un trapezico. ¡Pobres niños, descoyuntados, eternos representantes de *El hombre que ríe*, yo os admiro y os compadezco, porque muchas veces he visto, mientras la gente aplaudía, rodar una lágrima silenciosa por vuestros rostros, eternamente embadurnados, unas veces, por el albayalde, otras, las más, por la triste pobreza de vuestra sangre...

de en Madrid y Barcelona con el *Rana*, el *Niño Bonito*, el *Canalejas*, el *Benito*, el *Cano*, el *Mestres* y otros semejantes?

Decidase, Sr. La Barrera, decidase; que se realizara una buena obra.

Nosotros prometemos ayudarle, dentro de lo posible, de un modo oficial, presentándole una instancia con copia del decreto del prefecto de París, a fin de que se exijan condiciones de moralidad y de afianzamiento metálico a las contrataciones de artistas en España.

Así como se han reglamentado y corregido una porción de cosas, que interesaban a la opinión, fuerza es que llegue un momento, en que también se reglamente la remuneración y la contratación del trabajo del artista escénico.



Escenas de la guerra.—Soldados ingleses conduciendo una ametralladora.

CHARLA

Mal se presentan las cosas, en opinión de las gentes—aunque las cosas no están tan mal como parecen—, a D. Alvaro de Figueroa y Torres.

Al asunto Urzáiz, caso nunca señalado en los anales de nuestra política intrigante y de enredo, ha sucedido el «paso» no menos «chusco» de D. Fernando Merino.

Porque han de saber ustedes que el conde de Sagasta ha dimitido. Y ha dimitido, según él, debido a que en la campaña contra la mendicidad se ha quedado sólo.

Será cierto lo que afirma el ilustre ex ministro y habrá que dar la razón al público que emite su parecer.

Pero a nosotros, que no entramos tan fácilmente por el aro y vamos derechos al bulto, nos será permitido poner dos palabritas aclaratorias de la cuestión.

Y decimos: La primera autoridad civil de la capital de España ha abandonado su puesto porque encontró que «aquello» que tanto criticaron algunos prohombres liberales se halla en el mismo estado. O lo que es igual: que el cargo de gobernador de Madrid viene a ser como el oficio de limpiabotas.

Esta ha sido la causa y no otra. Y lo sensible es que no lleva camino de arreglarse. Y acontecerán «huidas» por el estilo mientras existan señores que lo avasallan todo y se erigen en «protectores» porque son ellos «protegidos».

La invasión femenina que de cierta nación extranjera franqueó nuestras puertas nos está haciendo la «cuseca», juzgue el lector: Un joven, muy conocido en Madrid, intimó con una señorita de allende el Pirineo. Esta gusta del goce único y maravilloso, con sus insensibilidades y sopores, que proporciona la morfina.

Quería a su amigo entrañablemente. Y le insinuó que la imitase en sus caprichos y aficiones. Y como a un amante «todo miel» basta media palabra que adivine para trastornarse, compró la citada substancia, se atizó una inyección y... el doctor M. cuenta con pocas esperanzas de salvar al joven.

¿Qué les parece? Las peticiones de las cigarreras son siempre justas y ofrecen una viva simpatía. Pero se nos pone carne de gallina cuando aquéllas se alborotan, con sólo pensar en la orden del Director: «Fulano, vaya a ver lo que ocurre y no omita detalle.»

Nunca olvidaremos la memorable tardecita de lluvia, rayos y truenos que el hoy relector de *La Acción* y querido amigo Manuel Amarillas y el que esto escribe pasamos oyendo «palabras feas» y disfrutando entramos un solo bos impermeable, para ir a parar a la comisaría de la Inclusa y escuchar las severas amonestaciones del inspector de Policía, Sr. Caro.

Y todo por defender a las simpáticas operarias de la Fábrica de Tabacos. Porque a eso íbamos, aunque parezca mentira. ¡Hay cada injusticia!

POLICÍA

Movimiento de personal.

TRASLADOS.—*Inspectores*.—D. Manuel Mansilla Velasco, de Gerona (frontera) a Zamora; D. Francisco Suárez Blanco, de Gerona (frontera) a Zamora; D. Salvador Roig Alvarez, de Murcia a Madrid; D. Francisco Esteban Aguilera, de Madrid a Murcia; D. José Gutiérrez Cruz, de Castellón a Córdoba; D. Jesús Galvo Lerez, de Córdoba a Castellón.

Agentes.—D. Jesús Enero, de Madrid a Barcelona; D. Luis Bachiller Cardona, de Barcelona a Madrid.

Vigilantes.—D. Manuel Camacho Hellín, de Guipúzcoa a Málaga; D. Aniceto San Juan Martínez, de Seo de Urgel a Gerona (frontera); D. Antonio Ruiz López, de Salamanca a Valladolid; D. Isidro Castañón, de Palma a Salamanca; D. Francisco González Calvo, de Valladolid a Palencia; D. Luis Hernández Rodríguez, de Ceuta a Campo de Gibraltar; D. Gabriel Nieto, de Málaga a Ceuta.

Teniente.—D. Juan Arenas Cabrera, de Sevilla a Huelva.

Guardias.—D. Cecilio Mateo Morales, de La Coruña a Cádiz; D. Esteban García, de Vizcaya a Guipúzcoa.

NOMBRAMIENTOS.—*De agentes*.—Don Juan Pérez Espinosa, en Seo de Urgel (Lérida); D. Alfredo Domínguez Ruiz, en Madrid; D. Juan Antonio Martínez, en Madrid; D. Silverio Lucas Conesa, en Barcelona.

De guardias.—D. Salvador Amengual, en Barcelona; D. Antonio Díaz Sánchez, don Agustín Villarrubia Arellano, D. Mariano García Hernández, D. Andrés García Márquez, en Madrid.

CESANTÍAS.—Por edad: D. Juan Bautista Martínez, inspector jefe de Sección en Barcelona; D. León Aranda Campos, inspector en Teruel; D. Andrés Rúa Incógnito, agente en Barcelona; D. Enrique Gutiérrez Ortiz, vigilante en Almería.

Guardias.—Por falta de presentación: don Tomás Pérez Beato, de Barcelona. Por renuncia: D. Pascual Cerdán Villaseca, de Barcelona.

LICENCIAS.—Madrid: agente D. Francisco Joaquín García Ruiz. Barcelona: agente D. Francisco A. Fernández, enfermos.

Información.

BARCELONA.—Copiamos de nuestro estimado colega *El Diluvio*:

Se dice que dentro de poco quedarán disueltas la mayoría de las brigadas de Policía fundadas en tiempos del Sr. Andrade por no haber dado su funcionamiento el resultado que se esperaba.

Los servicios volverán a quedar distribuidos por distritos, con su delegado correspondiente cada uno de ellos.

Las únicas brigadas que según parece no quedarán disueltas, son la de Anarquismo y socialismo y la de Investigación criminal.

Lo cual confirma plenamente el criterio que venimos sosteniendo de que las brigadas son inútiles, constituyendo un sistema de organización completamente fracasado.

La Dirección general de Seguridad ha facilitado la siguiente nota referente al número de armas que se recogieron el año pasado, y que han sido ayer enviadas al Parque de Artillería, donde se inutilizarán:

Navajas, 1.721.—Cuchillos, 97.—Revólveres, 20.—Pistolas, 17.—Bayonetas, 1.—Bastones de estoque, 11.—Varias, 15.—Total, 1.901.

LOS DESTACAMENTOS.—Han sido suprimidos los destacamentos de Seguridad de Ponferrada (León), Torrelavega (Santander) y Monforte (Pontevedra).

En el frente francés siguen con gran violencia los ataques alemanes.—El fuerte de Donaumont sigue en poder de las tropas del Kaiser.—En los demás frentes no ha variado la situación.

De la Prensa extranjera.

(SERVICIO TELEGRÁFICO)

Interesante juicio francés.

3, marzo.—*Le Temps* publica un extenso artículo sobre los alemanes en España, del cual extractamos los siguientes párrafos:

«La clase de la población española entre la cual los alemanes están considerados quizás con menos desfavor, es la de los pequeños comerciantes, por cierto la culpa de ello es nuestra. Casi todos ellos, en sus asuntos y sus relaciones con el Extranjero, deben de estar satisfechos de la complacencia alemana; pero, por otro lado, tienen que quejarse de la indiferencia o ausencia de los franceses y de la falta de flexibilidad de los ingleses. Un comerciante español que necesita un producto cualquiera, lo pediría con gusto a Francia. Pero en España se ven tan raramente los representantes de las Casas francesas, y ni siquiera envían sus circulares y prospectos. Por consiguiente, el comerciante español se dirige con sus pedidos a una Casa alemana o inglesa. Esta última le contesta, pero en inglés y con indicaciones de pasos, medidas y monedas de Inglaterra, lo que le obliga al español a hacer cálculos interminables. La Casa alemana, al contrario, contesta en español y en la forma más cómoda, facilita los informes deseados, ofreciendo, además, todas las modificaciones y facilidades que se pudiesen pedir. De este modo, naturalmente, el comprador español se inclina a los que mejor le tratan».

Las dificultades financieras en Inglaterra.

El *Daily Mail* escribe:

«Mr. Asquith ha pedido al Parlamento una votación de crédito de 420 millones de libras esterlinas, la suma más colosal que jamás ha sido pedida de cualquier parlamento en cualquier época de la Historia.

«Es un lugar común decir que este conflicto reduce al tamaño de enanos a todos los otros, pero lo que nuestros gobernantes no parecen haber comprendido todavía es que, por la misma razón, la economía en la administración es más que nunca una cuestión de importancia vital.

«Una gran autoridad en Hacienda nacional ha dicho que tres reformas se necesitan con urgencia: una intervención más eficaz en los gastos militares; una disminución de los gastos civiles, y una concentración de toda la habilidad del Tesoro y del mundo comercial sobre los problemas de las finanzas de guerra. Ninguna de estas reformas se ha llevado a cabo todavía, y estamos ya en el decimonoveno mes de la guerra».

La batalla de Verdún.

El *Daily Mail* dice.

«Verdún es una posición de primera importancia y será defendida hasta la muerte. Cinco importantes líneas ferroviarias convergen allí, y la plaza misma es una fortaleza y en el centro de una vasta zona fortificada. El arte del ingeniero ha quedado agotado en el perfeccionamiento de sus defensas.

«Es una demostración de la energía del alto mando alemán, y una prueba, al mismo tiempo, de la locura de los cálculos referentes al estado de agotamiento en hombres, de Alemania, que en el diez y nueve mes de la guerra y en el mismo momento en que algunos grandes talentos matemáticos quieren probar que la mayoría de su población

maseulina está muerta o incapacitada, los alemanes están atacando aún con gran energía.»

La situación en Francia.

Según el *Times*, en una de las últimas sesiones parlamentarias, dijo el diputado Moutier:

«La cuestión de las suspensiones temporales militares ha dado lugar a numerosos abusos, cuya supresión se impone, porque con ellos la unidad moral del país podría quedar comprometida.

«Yo convico a la Cámara a una obra de saneamiento moral cuya urgencia es innegable a la hora en que puede surgir la dolorosa cuestión de llamar a filas a los padres de seis hijos y a las quintas de 1888 y 1887.»

Ingleses y alemanes.

Dice la *Gaceta de Colonia*:

«A principios de mayo de 1915 cruzaron ante Zebrügge los cazatorpederos ingleses «Maori» y «Crusader». Cuando el primero tropezó con una mina y llegó al alcance de las baterías de costa alemanas, éstas le tomaron bajo sus fuegos. Pronto pudo, sin embargo, observarse desde tierra que la tripulación del «Maori» iba abandonando su barco, que se hundía, alejándose en los botes. Inmediatamente cesaron las baterías alemanas de su fuego por creerlo cruel e inútil hacer fuego sobre indefensos marinos. Al poco rato se hundió por completo «Maori», y desde el «Crusader» destacaron un bote para cooperar al salvamento de los naufragos del «Maori». Pero cuando en este momento se le acercó al «Crusader» uno de nuestros aviones de combate se alejó aquél a todo vapor dejando abandonados a su suerte a sus camaradas.

«Esta ocasión aprovechó uno de nuestros barcos vigías — igualmente un pesquero como el inglés que abandonó a los naufragos del zepelín «L-19» — para irse con 23 tripulantes al mando de un oficial de Marina alemán en busca de la gente del «Maori», que se encontraba en los botes. Cuando llegó cerca de los botes pudo notar el comandante del pesquero que se trataba nada menos que de seis botes llenos de marineros ingleses a más de 12 millas de la costa. Serían unos cien hombres en total y era probable que el «Crusader» volviera para atacar y hundir al pesquero o capturarlo. No obstante el riesgo del oficial alemán, no titubeaba en admitir a la gente del «Maori» a bordo, a pesar de su manifiesta inferioridad numérica, y resultó que subieron a bordo 7 oficiales y 88 marineros, exponiéndose el pesquero a un grave peligro. A la caída de la tarde entró el pesquero en el puerto de Zebrügge.

El pesquero inglés «King Stephen» tenía, por lo menos, 12 hombres a bordo, y pudo, pues, fácilmente admitir la tripulación del zepelín, que se componía de 22 hombres, que estaban completamente indefensos y que no podían constituir ningún peligro para el pesquero. Con cinica franqueza ha confesado el capitán del «King Stephen» que no quiso admitirlos y que sus compatriotas le han elogiado por su hombrada.

Cuán diferente es el proceder del comandante del pesquero alemán, que tomó a bordo una tripulación enemiga cuatro veces mayor que la suya, acabada de salir del torpedero hundido, y, por lo tanto, conservaba todo su poder físico y su armamento, lo que siempre pudo ser un grave peligro para la tripulación del pesquero.

Interrogado que fué por uno de sus compañeros, el capitán del «Maori» dijo, que estaba convencido de que la Marina alemana siempre procedería en tales casos de la misma manera, y añadió: «We are all sailors»,

queriendo decir, que hundiéndose el barco de guerra, la tripulación dejaba de ser enemiga.

Entonces, los naufragos eran los ingleses, y el salvamento de ellos era lógico; hoy, lo son los alemanes, y esto ya parece otra cosa.

Muchos ejemplos vamos viendo ya, que nos prueban que la antigua tradición caballeresca del marino, ha desaparecido de la Marina inglesa y ha sido reemplazada por un brutal egoísmo, que se cree que sólo el inglés es digno de ser salvado; y luego, ¡tanta «humanity!»

INFORMACIONES DE LA GUERRA

La Batalla de Verdún.

Partes oficiales francesas.

PARÍS, 3. — Entre el Somme y el Oise ha sido destruida una obra de defensa enemiga por las baterías francesas en la región de Beauvraignes.

En Argonne, los franceses han bombardeado las posiciones alemanas, al Noroeste de la Harazee y en los bosques de Cheppi.

En la región al Norte de Verdún y en la Woivre, la actividad de la artillería enemiga ha aumentado considerablemente en el transcurso de la jornada en todo el frente y especialmente en Mort Homme, en la altura de Peivre y en la región de Douaumont. En estos últimos puntos el bombardeo ha sido seguido por varios ataques de infantería, verificados con extrema violencia. Esta serie de ataques ha sido rechazada por las tropas francesas, cuyo fuego ha diezmado las filas enemigas. Las baterías francesas han contestado en todas partes enérgicamente al bombardeo alemán y han cañoneado las vías de comunicación del adversario.

Al Noroeste de Saint-Miel, las piezas francesas de largo alcance han bombardeado la estación de Vigneulle.

Se declararon dos incendios, varios trenes fueron detenidos y una locomotora hizo explosión.

En la alta Alsacia, gran actividad por parte de ambas artillerías en la región de Seppois.

La última noche, una escuadrilla de aviones franceses ha lanzado 44 granadas de todos los calibres sobre la estación de Shambleg, que parece haber sufrido importantes daños.

Todos los aviones franceses volvieron indemnes a su base.

Durante el día, los aviadores franceses lanzaron igualmente 40 bombas sobre la estación Bendorf, y nueve proyectiles sobre los establecimientos alemanes de Avricourt.

Parte oficial alemán.

BERLÍN, 3. — En el teatro occidental de la guerra no ha habido ningún cambio notable en la situación.

En la región del Iser, la artillería enemiga demostró gran actividad. En la orilla oriental del Mosa, los franceses sacrificaron de nuevo, en balde, a sus soldados, en un contraataque contra el fuerte de Donaumont.

En los Balkanes.

La cooperación de Italia.

ROMA, 3. — Comentando las partes austriacas, que se esfuerzan en presentar la ocupación de Durazzo como una victoria contra los italianos, los periódicos romanos recuerdan que ya en 1.º de diciembre el mi-

nistro Sr. Sonnino declaró ante el Parlamento que la acción militar italiana en Albania sólo se emprendería con el fin de recoger y avituallar las tropas serbias. Así es, que sólo una brigada de infantería fué enviada a Durazzo, y terminada su misión, después del embarque de las tropas serbias y montenegrinas, se ha embarcado a su vez en perfecto orden, llevándose todo su material útil.

La noticia austriaca de que el embarque italiano se ha efectuado en desorden es palmariamente desmentida por el solo hecho de que dicha brigada ha sufrido pérdidas mínimas y se ha llevado todo su material.

Bien es verdad que la división naval italiana tenía bajo su fuego las carreteras que conducen a Durazzo y que ninguna unidad de la Marina austriaca ha podido intentar impedir el embarque.

La actitud de Grecia.

ROMA, 3. — Varios periódicos griegos dicen que la situación exterior no permite actualmente al rey Constantino salir de Atenas para ir a visitar el campo atrincherado de Salónica.

¿Gestiona Bulgaria la paz?

POLDHU, 3. — Telegrafian de Roma con fecha de hoy que Bulgaria ha realizado confidencialmente gestiones, valiéndose del intermediario de los diplomáticos de los países escandinavos, para concertar una paz separada con los Gobiernos de la «Entente».

La guerra en Oriente.

Los gastos de la guerra.

LONDRES, 3. — Telegrafian de Petrogrado que en la Duma se está discutiendo el presupuesto de gastos extraordinarios de guerra en 1916, que suman 8.000 millones. En 1915 se elevarán a 11.000 millones, de continuar la guerra todo el año.

Ofensiva rusa.

POLDHU, 3. — Comunican de Budapest con fecha de hoy, que los críticos militares de esta ciudad no ponen en duda la posibilidad de una ofensiva general rusa, por lo menos en una parte considerable del frente.

Acciones locales.

NORDDEICH, 3. — En el sector Norte del frente los combates de artillería adquirieron a ratos gran actividad.

Tuvieron éxito pequeñas empresas de vanguardias alemanas con patrullas enemigas.

La guerra en el mar y en el aire.

Bombardeo de dos estaciones.

PARÍS, 3. — Durante la última noche una escuadrilla de aviones franceses ha lanzado 44 granadas de todos los calibres sobre la estación de Shambleg, que parece haber sufrido importantes daños.

Todos los aviones franceses volvieron indemnes a su base.

Durante el día los aviadores franceses lanzaron igualmente 40 granadas sobre la estación de Bendorf y nueve proyectiles sobre los establecimientos alemanes de Avricourt.

Avión derribado.

NORDDEICH, 3. — Al Noroeste de Mitau, un avión ruso fué obligado a descender. Cayó en nuestras manos con sus tripulantes.

Nuestros aviadores atacaron, con éxito, los campamentos de Molodeczno.

Veinte encuentros aéreos.

POLDHU, 3. — Ayer hubo veinte encuentros aéreos sobre nuestro frente. Los enemi-

gos sufrieron pérdidas. Uno de nuestros aparatos no volvió de un reconocimiento.

Varios barcos a pique.

POLDHU, 3. — La nueva campaña de los submarinos empezó ayer y se halla ahora en plena actividad. Varios barcos han sido víctimas de los piratas.

El dragaminas «Aurevoire» fué hundido por un submarino alemán. La tripulación se ha salvado.

El vapor ruso «Alexander Ventz», de 2.737 toneladas, ha sido hundido. Han perecido ocho tripulantes.

El agente del Lloyd en Lowestoft comunicó que las tripulaciones de los pesqueros de ese puerto «Trevesa», «Trion», «Rohance» y «Haro» han desembarcado allí; sus respectivos barcos fueron hundidos en el mar del Norte.

También ha sido hundido el velero italiano «Elisa».

DE GUERRA

«DIARIO OFICIAL»

Mañana publicará, entre otras, las siguientes disposiciones:

OFICINAS MILITARES. — Se concede ingreso en este Cuerpo auxiliar a los sargentos y brigadas que se relaciona.

GRATIFICACIONES. — Las de industria a los primeros tenientes de Ingenieros don Antonio Valencia, D. Víctor Lago y D. Alberto Montand, con destino en el Centro Electrotécnico.

COMISIONES MIXTAS. — Se nombran vocal interino de la de Córdoba al comandante de Infantería D. Francisco Ruiz del Portal; vicepresidente y vocal de la de Alava, al teniente coronel y comandante de Infantería D. Angel Segura y D. Pedro Villa.

DESTINOS. — Cambian entre sí de destinos los médicos mayores D. Juan Planellas y D. Eduardo Ramos.

ASCENSOS. — Propuestas reglamentarias de las diferentes Armas y Cuerpos de Ejército.

También se publicará la amortización de vacantes producidas en el generalato.

UN BANQUETE

Se ha celebrado en el Palace Hotel el banquete anual con que solemnizan la fiesta del santo Angel de la Guarda los maceros, porteros y ordenanzas del Ayuntamiento de Madrid.

La fiesta resultó brillantísima, asistiendo a ella, en representación del alcalde presidente, el teniente-alcalde de la Universidad, Sr. Blanco Parrondo; el cura párroco de la Almudena, Dr. Sedeño de Oro; el secretario del Ayuntamiento, Sr. Ruano; el oficial mayor Sr. Vela, el tesorero Sr. De León y algunos otros funcionarios municipales protectores de la simpática Asociación.

El Sr. Sedeño de Oro pronunció elocuentes palabras abogando por la unión de todos los funcionarios municipales; el portero mayor, V. Isidoro Blanco, dió gracias a sus jefes por el honor que les dispensaban asistiendo al acto, y recomendó a sus compañeros, en sentidas frases que continuasen cumpliendo con sus deberes, ensalzando así, en la medida de sus fuerzas, a la Corporación municipal.

El Sr. Ruano tributó elogios a sus subordinados, y les excitó a que continuasen por la senda de laboriosidad y honradez que caracteriza al personal subalterno del Ayuntamiento.

LOS REYES EN EL DESTIERRO

POR

ALFONSO DAUDET

(Continuación.)

de prisa cuanto que están vacíos, por los mejores barrios de París, reclamo ambulante y ruidoso que rueda por las calles con esa actividad veraginososa que distingue a los hombres y los animales de la agencia Tom Lévis. Si un pobre diablo, embriagado a la vista de tanto dinero, rompe de un puñetazo la vidriera y lleva con ansia su mano sangrienta a las cestillas del departamento de cambios, la sacará llenas de fichas; si coge el enorme montón de billetes de banco, sacará un solo billete de valor de veinticinco francos cubriendo un paquete de papel común. Nada en los escaparates, nada en el subterráneo, nada,

nada absolutamente. ¿Pero y el Porto que saborean aquellos ingleses? ¿Y el dinero que lleva este boyardo en cambio de sus rublos? ¿Y el bronce empaquetado para esta griega?... ¡Oh! Muy sencillo. La cerveza inglesa viene del establecimiento que está al lado; el oro, de un cambista de boulevard; el bronce, de la calle del Cuatro de Septiembre. Es cuestión de una carrera hecha con rapidez por dos o tres empleados que esperan en el subterráneo las órdenes que les transmiten los tubos acústicos.

Salen por el patio de la casa vecina, vuelven en pocos minutos, y aparecen en la entrada de la escalera de caracol, de pasamanos labrado y rematado en un globo de cristal, por la cual se comunican los dos pisos. Aquí está el objeto pedido y garantizado con su etiqueta J. T. L. Si no es de vuestro gusto, «no importa, señor, se puede cambiar.» Las cuevas de la agencia están bien provistas. Es un poco más caro que en otros lugares, el doble o triple no más; pero bien le vale el evitarse la moles-

de correr los almacenes de que no entienden una palabra de lo que decís, a pesar de la promesa de la vidriera «man spricht deutch» o «english spoken»; esos almacenes del boulevard, en que el extranjero, aturdido, engañado, no encuentra más que el fondo de las cajas, los *ruiseñores*, el desecho de París, ese déficit del libro de caja que se llama: «objetos que ya no son de moda», los sobrantes del año pasado, más estropeados por su vejez que por el polvo y el sol del escaparate.

¡Oh! El tendero de París, obsequioso y burlón, impertinente, pegajoso, ha muerto ya; el extrajero huye de él. Al fin se cansó de ser explotado ferozmente, y no sólo por el tendero, sino por el hotel donde se hospeda, por el restaurant donde va a comer, por el cochero a quien llama en la calle, por el revendedor de billetes que le hace ir a bostezar a los teatros vacíos. En la casa Lévis, en esta ingeniosa agencia de los extranjeros, donde se encuentra todo lo que se desea, podéis al menos tener la seguridad de que no os engañan, porque

J. Tom Lévis es inglés, y la lealtad comercial de los ingleses está reconocida en ambos mundos.

J. Tom Lévis es tan inglés como no es posible serlo más, desde la punta ancha y cuadrada de sus botas de cuáker, hasta su larga levita que cae sobre el pantalón de cuadros verdes, y su sombrero piramidal de alas minúsculas que deja resaltar su cara regordeta y bonachona. La lealtad de Albión se lee en ese cutis bien alimentado de beefsteaks, en esa boca que llega hasta las orejas, en la seda rubicunda de sus patillas desiguales por la manía que tiene su dueño de comersé una de ellas, — siempre la misma, — en sus momentos de perplejidad; adivínase en la mano corta, en los dedos cubiertos de vello rojizo y recargados de sortijas. Leal parece ser también su mirada debajo de los grandes espejuelos de fina montura de oro, tan leal, que cuando J. Tom Lévis llega por acaso a decir una mentira — los mejores están expuestos a

(Se continuará.)

El Secretariado Español.

La Asamblea.

La idea de celebrar una nueva Asamblea nacional del Secretariado en esta corte, continúa abriéndose camino entre los entusiastas de la dignificación de la Clase.

En lo que parece que existe alguna disconformidad es en la fecha que debe celebrarse la magna reunión.

Nosotros propusimos que fuese en junio, porque creímos que para el citado mes sería un hecho la organización del Secretariado, preciso de toda precisión, para que constituyera la fuerza que después de la Asamblea ha de empujar hacia su fin las conclusiones aprobadas por ella.

El ilustre secretario del Ayuntamiento de Valencia, gran conocedor de la colectividad, por la que ha trabajado y trabaja sin descanso, pensando tan bien como siempre lo hace y teniendo en cuenta que desde mayo próximo que se abrirán las Cortes liberales, hasta que las cierre el calor, estarán muy atareadas con la discusión del Mensaje y con los proyectos de ley de interés general, propuso que se celebrara la Asamblea en octubre, con lo que mostramos nuestra conformidad en lo que creemos que nos acompañará la mayoría de los partidarios de la celebración del acto de que nos ocupamos.

No sólo por la razón alegada por el señor Jiménez Valdivieso, que es de mayor peso, sino por la incontrovertible de que no creemos una para junio estén hechas y consolidadas la unión y organización de la colectividad.

Y sin ambas, triste es decirlo, no creemos que pueda llegarse al punto a que aspiramos.

El pasado nos ha suministrado la lección que no debemos olvidar sino queremos que los hechos se reproduzcan, y después de hacer una labor intensa, consumidora de energías espirituales y físicas y sacrificios metálicos, porque los que han de concurrir a la Asamblea, no son, desgraciadamente, ricos, tengamos que volver a empezar.

La unión y organización de la colectividad no diremos que es imposible porque esto no existe en lo que de nuestras voliciones depende, pero sí sumamente difícil por la diseminación y porque pertenecen a la Clase, no pocos que no se han dado cuenta de lo que significa y es el compañerismo, como lo demuestran hechos que hemos dado a conocer en estas columnas.

Y a esos pocos es menester hacerlos comprender lo perjudicial que para los demás y para ellos resulta su manera de proceder; a fin de que se corrijan, y en caso de no poder lograrlo hacerles el vacío completamente.

A lo que si no podemos llegar por falta de tiempo en junio llegaremos en octubre y entonces podremos decir que conseguimos convertir en esclava nuestra a la rebelde victoria en todo el frente de batalla.

Notas municipales.

El impuesto de inquilinato. — El día 6 del actual termina el plazo concedido por el Excmo. Ayuntamiento para que los contribuyentes por el arbitrio de inquilinato puedan satisfacer, sin recargos, los descubiertos que tengan por el expresado concepto, anteriores al año actual.

Los recibos pueden abonarse, de cuatro a siete de la tarde, hasta el expresado día 6 inclusive, en las oficinas recaudatorias siguientes:

Districtos de la Inclusa, Palacio y Latina, calle de la Independencia, núm. 1.

Districto de Buenavista, Fernando VI, 27.

Districtos del Centro y Chamberí, Hileras, número 6.

Districtos del Hospital y Congreso, Alcalá, 133, moderno.

Districtos de la Universidad y Hospicio, San Vicente, 16.

LOS SUCESOS DE VALENCIA

VALENCIA, 3. — Por orden judicial ha sido recogida toda la documentación del Comité de huelga y encarcelado su secretario, José Peris.

En el Ayuntamiento hay marejada grande. Los concejales de distintas fracciones se han reunido con el diputado republicano Sr. Azzati.

Dícese que se va a presentar una proposición radicalísima que termine el conflicto. Hay gran expectación.

Como se temía, las Sociedades obreras del puerto han acordado adherirse a la huelga general. No ha habido incidentes en la reunión.

Varios vapores, entre ellos uno despachado para América, quedan detenidos sin poder zarpar, a menos que abandonen la carga. El transatlántico «Balbanera», que venía a este puerto, ha sido avisado por radiograma de lo que ocurre, y ha pasado de largo.

Una Comisión de obreros ha visitado al gobernador para decirle que no fían en el resultado de la visita del director de Obras, pues con jornales sólo no se soluciona el conflicto.

Sin embargo, por indicación del Sr. Cortina, se entrevistarán con el Sr. Zorita.

A esta hora se halla reunida una Comisión mixta de concejales y miembros de la Unión Gremial a fin de estudiar las conclusiones que se han de llevar a la Asamblea magna de mañana.

Entre dichas conclusiones hay algunas que ya se han aplicado ineficazmente.

Las noticias que se reciben de la provincia acusan malestar entre la clase obrera por el encarecimiento de las subsistencias.

La Federación agrícola obrera de Pedralva ha convocado una manifestación para el domingo próximo.

Previas reuniones parciales de las minorías, se ha dado cuenta al Ayuntamiento de una proposición del concejal Sr. Valentín que abarca los siguientes extremos:

Impulsar las obras municipales, pidiendo la excepción de subasta para los que tal requisito necesitan.

Decretar la exención de pago de arbitrios municipales las obras de reparación de fa-

chadas y otras obras de escasa importancia.

Obligar a los propietarios a que realicen la reparación de toda fachada en mal estado.

Aumentar el número de volantes para trabajar en las brigadas municipales.

Pedir al Gobierno que facilite al Ayuntamiento los medios de nivelar el presupuesto por gastos extraordinarios para solventar los conflictos del abastecimiento.

Pedir el abaratamiento de las subsistencias.

Por unanimidad, se ha aceptado la proposición, y mañana se comunicará el acuerdo a la Asamblea magna.

Esta noche un grupo con cencerros y latas ha intentado una manifestación burlesca contra el gobernador. La ha disuelto la Guardia civil.

FIRMA DE S. M.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Real decreto creando en Bilbao el cargo de delegado regio de primera enseñanza y nombrando para dicho cargo a D. Tomás G. de la Mara.

—Jubilando por exceder de la edad reglamentaria, a D. Rodrigo Amador de los Ríos, inspector primero del Cuerpo de archiveros y designando para sustituirle a D. Policarpo Cuesta y Ordum.

—Promoviendo a Inspector segundo del mencionado Cuerpo a D. Joaquín González.

Idem a jefe de primer grado del Cuerpo de Archiveros a D. Augusto Fernández Vitorio.

Idem promoviendo a jefe de segundo grado de idem id. a D. Francisco Góngora del Caspio.

ECOS DE SOCIEDAD

Un bautizo.

En la iglesia parroquial del Buen Consejo se verificó el pasado miércoles el bautizo de un hermoso niño, al que se impuso el nombre de Adrián, cuarto hijo de nuestro particular amigo el culto doctor en Medicina don Antonio Franco.

Entre los asistentes al acto, todos íntimos de la familia, recordamos a los señores de Valle Moreno (D. Lino), al conocido pintor escenógrafo Sr. Blancas, al hermano político de D. Antonio, Sr. Jaramillo; a los señores médicos, Trejo y Jancón, y al director del «Gran Colegio Ibérico» D. Luis Domínguez, lamentando no conservar en la memoria los nombres de los demás distinguidos concurrentes.

Acabado el acto, el Sr. Franco obsequió a sus amigos con un magnífico refresco, después del cual la joven y distinguida señora del Valle Moreno, encantó a la brillante concurrencia ejecutando en el piano, con el artístico gusto que le es peculiar, algunas piezas de su repertorio.

Luego, a la noche, se sirvió a los convidados, en la misma casa de D. Antonio, un espléndido banquete en que alternaron los manjares del más refinado arte culinarios con los vinos más potenciales y los licores más exquisitos.

La madre de la criatura se encuentra en un admirable estado de salud que le permite dar con su presencia aliciente a la velada.

Nuestra efusiva felicitación al distinguido amigo.

Varias.

La hija de la marquesa de la Bárcena, señorita Caridad de Barraquer y Bárcena, ha contraído matrimonio en Barcelona con don José Molins.

—D. Tomás Maira de Meer ha celebrado su enlace con la encantadora señorita Pilar Galindo, en la iglesia parroquial de la Concepción.

—Encuétrase enfermo el hijo menor de la marquesa de la Cenía.

—Le deseamos pronta mejoría.

—Hállase en esta con sus hijas la esposa del secretario de nuestra Legación en Bélgica, marquesa de Faura.

—Deseamos feliz viaje al conde del Vado, quien ha salido para Pamplona.

—Se encuentran en Barcelona los Sres. de Algara y Vorey (D. Gabriel).

LA "GACETA,"

Sumario del día 3 de marzo.

GRACIA Y JUSTICIA. — Real decreto promoviendo a la dignidad de deán, primera Silla *post Pontificalem*, vacante en la santa iglesia catedral de Osmá, al presbítero doctor D. Juan Gómez Delgado, dignidad de arcediano de la de Pamplona.

GOBERNACION. — Real orden (rectificada) resolviendo la reclamación producida ante este Ministerio por D. Julián Aniel Quiroga, subdirector de la Compañía de seguros reunidos «La Unión y el Fénix Español, en Alava», contra un arbitrio establecido por el Ayuntamiento de Vitoria, sobre las Compañías de seguros por ampliación y mejora del servicio de incendios.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES. — Real orden disponiendo que el gobernador civil de Sevilla se requiera al Padre superior del Colegio de los Salesianos, establecido en el convento de la Santísima Trinidad, en la citada capital, para que manifieste si se halla dispuesto a fundar en breve plazo el establecimiento docente instituido en Arcos de la Frontera por la señora marquesa de Campo Ameno, y que la citada autoridad se haga cargo del remanente del precio de la casa, calle del Conde de Barajas número 15, de Sevilla, que fué enajenada en 21 de agosto de 1913.

EL TIEMPO

Día 3 de Marzo.

Temperatura máxima a la sombra.	8,2
Idem mínima a la idem.	1,4
Idem máxima al Sol en el vacío.	43,3
Idem mínima junto al suelo.	0,3
Recorrido total del viento en kilómetros en las últimas veinticuatro horas.	422
Barómetro.	694,07

EL DÍA POLÍTICO

EN LA PRESIDENCIA

Según dijo esta mañana el conde de Romanones a los periodistas, el conflicto de las cigarreras sigue en pie. Hoy esperaba recibir de nuevo la visita de una Comisión a la que escucharía, proponiéndose atenderlas en todo aquello que sea justo, pues lo contrario, a juicio del jefe del Gobierno, sería ir contra los intereses de esas obreras.

A las cinco ofreció el presidente del Consejo facilitar a la Prensa el Real decreto sobre transportes.

El conde de Romanones recibió hoy las visitas de los señores Echeagaray y Allendesalazar y de una Comisión de Barcelona que pretende la importación de primeras materias.

Refiriéndose a la dimisión del gobernador, añadió que creía que el conde de Sagasta no insistiría en ella, aunque sólo fuera por no crear al Gobierno una complicación más en los actuales momentos.

Nosotros también creemos que don Fernando Merino se sacrificará una vez más y que continuará al frente del cargo que ocupa.

¡Son tan ricas esas cuarenta mil pesetas... y el automóvil!

EN GOBERNACION

En su entrevista con los periodistas dijo el Sr. Alba que, en primer término, tenía que hacer constar que la Prensa refleja un estado de inquietud en España y pretende envolver en una responsabilidad al Gobierno con motivo de la situación que se atraviesa. Este reconoce las circunstancias difíciles que existen, pero hay que hacer constar que a él no le computan esas censuras puesto que son las consecuencias naturales y lógicas de la guerra europea y resultado natural también de la política económica desarrollada en estos últimos años y que, sin hacer responsable a nadie, a todos nos alcanza—dijo—y aun los que están más lejos en política, una cierta responsabilidad.

Yo—continuó—hago mía la afirmación del Sr. Castrovido, quien dijo en su magistral artículo, como todos los suyos, «que nadie puede pedir al Gobierno el milagro de resolver la crisis de las subsistencias en pocas horas». No conozco la receta—dijo el ministro—; si alguien la tiene debe darla, pues con críticas negativas no se hace nada, y el Gobierno trabaja lo que buenamente es posible.

Mañana tendrá lugar la primera conferencia con los Sindicatos de Trabajo para atender con relación a los fletes las grandes necesidades.

Los gobernadores me dan cuenta de que en las provincias se han constituido los puestos de subsistencias, y se han hecho los inventarios, confirmando que en el país hay bastante cantidad de trigo. Como esto, añadió, es el principal objeto, en momento determinado se procederá a adoptar todas las medidas que sean necesarias.

Como prueba de que el Gobierno no olvida sus obligaciones, he publicado el Real orden para que los gobernadores la cumplan de una manera eficaz, y que las Juntas rurales no sean de gestión política, sino que respondan a los fines para que se crearon.

Dijo el Ministro, que de la conferencia celebrada con el gobernador de Valencia se desprende que, la vida en aquella población se desenvuelve con normalidad y que el director de Obras públicas había llegado a aquella población y se disponía para asistir a una reunión de fuerzas vivas y transmitir a ella las instrucciones del Gobierno.

La Asociación de albañiles, y otros oficios, han solicitado permiso del director general de Seguridad para celebrar una manifestación a las tres de la tarde del domingo; y el Sr. Alba ha dicho que el general La Barrera ha llamado a los organizadores para que se cambie de hora.

El Gobierno, haciendo honor a su significación política, y yo, en particular, no quiere que nadie suponga que se pone la menor traba al derecho de manifestación y que nos merezca toda clase de respetos; pero tratándose de una manifestación en domingo de Carnaval y a la hora precisa que se celebra esta fiesta, fiesta que no es burguesa, se les ha recomendado que la hagan a otra hora, por la mañana, como se hace la de la fiesta del Trabajo. Los organizadores han quedado en consultarlo, y espero, dijo, que se harán cargo de las razones que se les ha expuesto, pues en otro caso, el Gobierno, bien a pesar nuestro, no podría autorizarla, y es necesario que todo se haga compatible.

Por último, el Sr. Alba habló de la dimisión del gobernador civil de Madrid, haciendo grandes elogios del conde de Sagasta. Se ha rendido, dijo, muy prematuramente al juicio y crítica que se hace en la campaña de mendicidad, tal vez, añadió, influya en su determinación otras causas, pues por la mendicidad no debe hacerlo, puesto que es asunto que no se resuelve de momento, y, además, que en principio marcha divinamente, y con los medios complemen-

tarios y ayuda de los conciudadanos se irán venciendo todas las dificultades.

¿Dicen, señor ministro—interrogó un periodista—que esa determinación ha obedecido a la circular publicada por la Dirección general de Seguridad?

—No, eso no puede ser—dijo el ministro—, porque esa circular no son más que instrucciones que el director da a sus subordinados.

Lo que es necesario—añadió—es acometer la obra de deslinde de atribuciones, pero en su totalidad, entre el Gobierno civil y la Dirección de Seguridad. Tengo ya—continuó—un proyecto de reforma de ley provincial y que llevaré a las Cortes, a fin de poner término a estas cuestiones de atribuciones, y soy partidario de crear la Prefectura, deslindeando así las atribuciones políticas y administrativas de cada uno de ellos.

EN INSTRUCCION

Una Comisión de opositores a plazas vacantes en las cinco categorías primeras del Magisterio Nacional han presentado al ministro de Instrucción una instancia solicitando se aclare la Real orden de 31 de enero último, en el sentido de que, además de las vacantes determinadas en la *Gaceta*, al rectificar el escalafón, se provean en estas oposiciones restringidas 85 plazas de la categoría de 2.000 pesetas.

EN FOMENTO

Al igual que en el Ministerio de Instrucción, también despachó D. Amós con el Monarca; pero a los periodistas no se les facilitó la firma. Esto ya viene ocurriendo varias veces.

EN ESTADO

Según noticias comunicadas a este ministerio, en la madrugada de hoy falleció la reina de Rumania.

ULTIMA HORA

Reunión de jefes de Gobierno.

COPENHAGUE, 3. — La semana próxima se celebrará en esta capital una reunión de los jefes de los Gobiernos de los países escandinavos, para examinar la situación política y económica de los mismos.

Los gastos de la guerra.

SAN PETERSBURGO, 3. — La Duma está discutiendo el presupuesto de los gastos extraordinarios de la guerra en 1915 que alcanzaron a la suma de ocho mil millones, y llegarán a once mil millones en 1916, si la guerra continúa durante un año más.

Cobrando en Obligaciones.

LONDRES, 3. — Los ministros ingleses han acordado recibir la cuarta parte de su sueldo en Obligaciones del 5 por 100.

Probablemente también se extenderá esta medida a todos los miembros del Parlamento.

El oro de Francia.

PARIS, 3. — Según el último balance verificado ayer, el oro que existe en las cajas del Banco de Francia se eleva a la suma de 5.000 millones de francos.

Desgracias y delitos.

JUZGADO DE GUARDIA

¡Por melón! — D. Miguel Verón ha denunciado a su sobrino Constancio Ortega porque, en su nombre, pidió materias que valían 301,50 pesetas.

Amenazas. — Rosa Martínez ha denunciado a Felipe Morón por amenazas de muerte.

Muerte natural. — En la portería de la calle de Embajadores, 47, donde estaba recogido el mendigo Alejandro Requejo, de cincuenta y cinco años. Falleció repentinamente; al parecer, de muerte natural.

Accidentes. — Trabajando en el matadero, sufrió una herida en una mano el obrero Felipe Fernández, en ocasión de hallarse pesando carne.

Se la niega. — Pilar Barbudo, que se hallaba sirviendo en casa de doña Isabel, calle de Tetuán, 36, denuncia que su ex ama le niega el salario y la ropa porque no quiere servir más.

¡Se ha redimido!

A plena. — En la calle de Santa Isabel una joven llamada Soledad dió a luz una robusta criatura, siendo auxiliada por los guardias números 738 y 762.

Quiere suicidarse. — A causa de sufrir una crónica enfermedad Rosalía Zafra, de veinticuatro años, que vive en Martín de Vargas, 15, intentó privarse de la vida, tomando a tal efecto dos pastillas de sublimado.

Enfermo grave. — También en plena calle fué hallado un enfermo, quien a causa de su gravedad no pudo identificarse. Ha sido trasladado al Hospital General, ocupando la cama núm. 25 de la sala 33.

CASAS DE SOCORRO

Mordido. — Por un muchacho desconocido ha sido mordido en un dedo el *crie* de diez y seis años Modesto Fernández.

En «El Infierno». — En un *bar* llamado así se hirió la camarera Carme Trueba, de veintidós años.

Trabajando. — Trabajando sufrieron lesiones Carlos Pérez, jornalero; Víctor Comio, albañil, y Juan de Dios Martín, electricista.

Todos sufren lesiones leves.

COMISARIAS

Hurto. — El *precio randa* de 13 años, Justo Mendo, ha sido sorprendido robando cinc en el Asilo de las Mercedes.

La vía. — El conductor de tranvías, Martín Albertos, ha denunciado a Carlos Genova, por insultarle en la calle Ancha.

Caríños. — Antonia Torres denunció a su amante Fernando Fernández, porque la acarició con un bastón o cosa por el estilo.

VIDA RELIGIOSA

Día 4, sábado.—San Lucio, Papa y mártir; Santos Basilio, Eugenio, Néstor, Arcadio y compañeros mártires, y San Casimiro, confesor.— La Misa y Oficio divino son de San Casimiro, con rito semidoble y color blanco.

Cultos para mañana.

Santa Iglesia catedral.—A las ocho, Misa de Comunión en el altar del Purísimo Corazón de María.

Parroquia de Santa María (Cripta).—A las ocho, Misa de Comunión para las Hijas de María.

Parroquia de San Marcos.—A las ocho, Misa y Felicitación Sabatina a la Santísima Virgen.

Visitas de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Dolores, en las Religiosas Servitas (S. Leonardo), Santo Cristo de la Salud, Parroquias de San Luis, San Sebastián, Santa Cruz y Santa Bárbara.

Cotizaciones

Bolsa de Madrid.

Interior 4 por 100, serie F.	74,3
Idem, serie C.	76,15
Idem, serie A.	77
Idem, series G y H.	78,75
Idem, fin de mes.	80,80
Amortizable 4 por 100, serie C.	88,75
Idem, serie A.	85,75
Amortizable, 5 por 100, serie F.	84
Idem, serie C.	86
Idem, serie A.	87
Exterior 4 por 100, serie F.	85,75
Idem, serie D.	84,75
Idem al 4,75 por 100, serie B.	102,75
Obligaciones del Tesoro al 4,50 por 100, serie A.	108,10
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	108,5
Idem 5 por 100.	132
Avantamiento de Madrid: Resulta 4 y medio por 100.	72
Idem, Exprop. Interior 5 por 100.	487
Idem Denda y Obras 4 y medio por 100.	00,99
Banco de España.	457
Hispano-Americano.	80,80
Río de la Plata.	273
Compañía de Tabacos.	276
Explosivos.	256,50
Azucareras preferentes.	60,06
Idem, fin de mes.	60,00
Idem, fin próximo.	58,50
Idem ordinarias.	21
Duro Figuera.	80
Unión Alcobolera.	99
Norte de España.	360
Francos, cheques.	89,75
Francos, esterlinas.	25,87
Dólares.	5,24 5,57
Marcos.	100

Bolsa de Bilbao.

Altos Hornos, papel.	340
Explosivos.	253
Resinas.	177
Sota y Aznar.	640
Maritima Unión.	000

Bolsa de Barcelona.

Interior 4 por 100, serie E.	74,3
Amortizable 5 por 100, serie.	96,30

Bolsa de París.

Exterior 4 por 100.	92
Libras.	28,01

Fiestas de Carnaval en Madrid.

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, deseosa de facilitar la afluencia de viajeros a las fiestas del Carnaval que han de celebrarse en esta corte durante los días 5 al 8 de marzo próximo, ha establecido un servicio especial de billetes de ida y vuelta, a precios reducidos, desde las principales estaciones comprendidas entre Valladolid y Madrid con destino a esta última.

Dichos billetes se expenderán del 4 al 8 del citado mes de marzo, siendo valederos para regresar del 5 al 9 del mismo, todas estas fechas inclusive.

Espectáculos para mañana.

Real.—A las 9 (Presentación de Bathinni): Hernani.

Princesa.—A las 9 y cuarto: Campo de armío.

Español.—A las 10 (142 de abono): Cabrita que tira al monte.

Lara.—A las 6 y media (doble): Envejecer (dos actos) y Los chorros del oro.—A las 10 (Beneficio de Rafael Ramirez, completa): El tenor (tres actos) y Cuente inmorral.

Infanta Isabel.—A las 6 y cuarto (doble): Lo cursi.—A las 10 y cuarto (especial, estreno): Erans Hallers.

Apolo.—A las 6 y media (doble): La Cenicienta (tres actos).—A las 10 y cuarto (sencillo): El patio de los aranjales.—A las 11 y media (sencillo): La patria de Cervantes.

Cómico.—A las 6 (doble): Los niños de Eaja.—A las 10 y media (doble): El valiente capitán.

Zarzuela.—A las 6: Los Quákeros (tres actos).—De 10 de la noche a la madrugada: Gran baile de máscaras.

Cervantes.—A las 6 y media (Vermonth): Matrimonio civil (dos actos).—A las 10 y media (doble): El ladrón nince o la mujer de hielo (dos actos en cuatro cuadros).

Proyecciones.—De 5 a 12 y media: Exito colosal de la interesante película primer episodio de los Misterios de Nueva York en dos partes; y de la sensacional en cuatro partes, cuando tiembla la tierra; y la preciosa en cuatro partes, el misterio de la Colegiala.

Benavente.—Sección continua de 6 a 12 y media.—Gran éxito de Consuelo Larios, Rosita Rodrigo, Maja de Goya y del dueto a gran voz Les Barlandi.

Salón Doré.—Sesión de cine de 4 y media a 12 y media: Grandioso estreno: Blasco, desahorado: Exito sin precedente. Los misterios de Nueva York, segundo episodio (El sueño sin memoria). Bajo las alas de la muerte.

Coliseo Imperial.—A las 5 y media: Celos A las 6 y media: La malquerida.—A las 9 y media: Una lectura.—A

SANATORINA-MATEOS

Rey del mundo como analgésico

Cura calenturas, jaquecas, dolores y estados gripales y nerviosos.

De venta al por mayor: **PEREZ MARTIN Y C.^A**
y principales farmacias y droguerías.

¡Señoras! ¡Caballeros!

PETROLEO GAL no sirve para nada.
PETROLEO GAL no cura ninguna enfermedad del cuero cabelludo.

Locparelbell

cura todas las enfermedades del cuero cabelludo y las del cabello.
Avalos del Campo, demuestra ambas cosas ante los técnicos

CASA CENTRAL DE LOCPARELBELL,

Concepción Jerónima, 12, pral.

TELEFONO núm. 5.222.

¿Qué elixir es mejor que el Dens?
¡Angeles!

Redacción y Administración
Libertad, 16
España Libre

LETRAS Y ROTULOS

Menedez.--Sucesor de Lago.

Desengaño, 17.--Madrid.

Las pastillas BONALD

Cada día tienen más aceptación las renombradas pastillas cloro-boro-sódicas **BONALD**, distinguido farmacéutico que fué el primero que elaboró dicho preparado.

Curan toda clase de ronqueras, atonías, laringitis, faringitis, anginas y demás estados catarrales de las vías respiratorias.

Su crédito es tan grande, que no sólo las recomiendan los médicos, sino que su fama alcanzó al público, que solicita las pastillas **BONALD**, seguro de obtener la curación.

Curación de la **DIABETES**, por los preparativos de glucosidina y de copalchi del
DOCTOR BONALD
Se facilitan prospectos explicativos del tratamiento.

Elixir antibacilar.

BONALD
De Thiocol cinamo-vanadico fosfo-glicérico

Precio del Frasco 5 pesetas.

Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipientes, catarras bronco neumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gri-
pales, palúdicas, etc.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce, 17, Madrid. En Barcelona, Gignas, 5.

Pastillas Poliámicas DEL Doctor LLETGET

De venta en todas las farmacias y en la de GAYOSO, Arenal, 2.

De tetraborato disódico, acónito, mentol y cocaína, curan afecciones CATARRALES de la faringe, laringe y amígdalas, suprimen el cosquilleo de la GARGANTA, curando la TOS y la RONQUERA en pocas horas. Son de gusto muy agradable y pueden usarse en todas las edades.

EL MEJOR PURGANTE CONOCIDO

Aguas minerales

naturales de ::

CARABANA

Depurativas, antibiliosas, antiherpéticas.

Propietarios: Viuda é hijos de R. J. Chavarri.

Almacén de vinos

TEODORO GARCIA

ARTISTAS, 4 (Cuatro Caminos).

TELÉFONO núm. 4.745.

VINOS FINOS DE VALDEPEÑAS, RIOJA Y DE LA TIERRA
SE SIRVE A DOMICILIO

EMILIO REQUEJO

Peletería, Guantería, Artículos de piel, Bisutería, Corsés, Géneros de punto, Artículos para regalo, etc.

Montera, 34.--MADRID

Anisosa

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja: 0,50 ptas.

Solución Benedicto

de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL.—Tuberculosis, catarras crónicos, bronquitis y debilidad general.

Frasco: 2,50 pesetas.

DEPÓSITO:

Dr. Benedicto, Bernardo, 41. Madrid.
Venta: Principales farmacias de España.

SEDERIA, LANERIA Y CONFECCIONE

Sucesores de

Juan José Serrano

Montera, 46 y 48

SUCURSAL: Carmen, 21 (frente a la iglesia)

Agencia FARO

Horno de la Mata, 14.--MADRID

Servicio de artistas de todas clases para Teatros, Salones y Conciertos. Formación de Compañías de todas clases. Se garantizan los anticipos.

Servicios de la Compañía Transatlántica.

LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL.

El vapor «Infanta Isabel de Borbón» saldrá el 4 de Abril, de Barcelona; el 5, de Málaga, y el 7, de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor «P. de Satriástegui» saldrá el 16 de Abril, de Bilbao y Santander; el 17, de Gijón; el 18, de Coruña; el 19, de Vigo; el 20, de Lisboa, y el 23, de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LINEAS A ANTILLAS, MEJICO, NEW YORK Y COSTAFIRME
El vapor «M. Calvo» saldrá el 25 de Abril, de Barcelona; el 28, de Málaga, y el 30, de Cádiz, para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor «Alfonso XII» saldrá el 16 de Abril de Bilbao; el 19, de Santander, y el 21, de Coruña, para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana.

El vapor «Montevideo» saldrá el día 10 de Abril de Barcelona; el 11, de Valencia; el 13, de Málaga, y el 15, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumana, Carupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

LINEA DE FILIPINAS

El vapor «Fernando Póo» saldrá el 28 de Abril de Barcelona para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ilo Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor «M. L. Villaverde» saldrá el 2 de Abril de Barcelona en escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento y trato ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los telegramas sin hilos. También se admite carga y se surten todos los puertos del mundo, servidos por

Obras de Eduardo Barriobero y Herrán.

Novelas.

Guerrero y algunos episodios de su vida milagrosa, 3 pesetas.
Vocación, 3 pesetas.
Syncrestro el Parásito, 3 pesetas.

Novelas cortas.

El 606.
La Cofradía de los Mirones.
El robo en la joyería de la calle Real.
Adelfa.

Estudios.

Misterio del mundo. (Filosofía del suicidio.)
Cervantes de levita.—Nuestros libros de Caballería. (Crítica); una peseta.

Principales traducciones.

Gargantúa, de Rabelais; una peseta.
Roma galante bajo los Césares, de Suetonio; dos pesetas.
La poesía épica y el gusto de los pueblos, de Voltaire; una peseta.
Filosofía del Espíritu, de Hegel (dos tomos); 10 pesetas.

Teatro.

Don Quijote de la Mancha, comedia lírica, con música de D. Teodoro San José; cinco pesetas.
Juerga y doctrina, zarzuela en un acto, con música del mismo autor; una peseta.

Jurídicas.

Defensa de Sancho Alegre, treinta céntimos.
El proceso de Cullera, quince céntimos.

Discurso.

El reverso del discurso de Maura ó la paja en el ojo ajeno, una peseta.

De venta en las principales librerías y en la Administración de este periódico



COMPANIA COLONIAL

Calle Mayor, núm. 18, Ayuntamiento de Madrid

Chocolates [con] VAINILLA,
de 1,25, 1,50, 2, 2,75 y 4 pesetas

NUEVA CLASE ESPECIAL, A 1,75 PESETAS
CON CANELA Y SIN